

Diario Ejecutivo

Por Roberto Fuentes Vivar (*)

RedFinancieraMX

México/Colaboración especial

Una empresa hacia concurso mercantil

Grupo Senda no encuentra su camino y todo indica que tarde o temprano podría caer en bancarrota o en lo que se llama ahora en México concurso mercantil. Sus datos al cierre del segundo trimestre del año indican menores ingresos que el año pasado, pero mayores gastos de operación.

Y sobre todo una deuda que gravita cada vez con mayor enjundia sobre la operación de esta empresa de transportes que controla buena parte del norte del país. Ya, como una medida desesperada, aumentó el precio de sus boletos, pero ni así pudo subir sus ingresos.

En síntesis ha sufrido una reducción en el número de pasajeros transportados, por lo que su frágil estructura financiera pende de un hilo cada vez más delgado. Los acreedores, a pesar de los análisis de calificadoras como S&P, Fitch y HR Ratings están cada vez más nerviosos.

No es para menos. La empresa, de la familia Rodríguez Benítez y fundada hace más de 80 años, en 1930, no ha podido sobrellevar la compra, en 2004, de Transportación del Norte, pues adquirió adeudos que, definitivamente no puede pagar.

En el corto plazo tiene vencimientos de 110 millones de pesos en este mes que se suman a los 120 millones de dólares que deberá liquidar en 2015. Lamentablemente su capital contable es de únicamente 31 millones de dólares, contra un endeudamiento total de 290 millones de dólares.

Ni dedicando todos sus ingresos al pago de deuda podría hacer frente a todos sus compromisos financieros. Por eso, los acreedores están nerviosos y se preguntan ¿Cuándo recurrirá a concurso mercantil? O ¿porqué no? ¿Cuándo la liquidarán definitivamente, ahora que aún puede valer algo?